

Le journal des BRIÇOIS

n° 51

OCTOBRE
2015

MAGAZINE D'INFORMATIONS DE LA COMMUNE DE SAINT-BRICE-EN-COGLÈS

VILLAGE ÉTAPE : UN BEL ANNIVERSAIRE !

Les 20 ans du label ont été célébrés avec succès à Saint-Brice, et cela grâce à l'implication de tous pour animer et mettre en valeur notre territoire !



P.3

RÉUNION PUBLIQUE :

le bilan des élus



P.6

LA CJS :

entreprendre, ça s'apprend !

 Saint
en Brice
Cogles

Sommaire

P.3 ÇA BOUGE EN VILLE !

Le point sur nos travaux

P.4 LA VIE ENSEMBLE

Les 20 ans du label Village étape

P.5 BOUILLON DE CULTURE

L'inauguration de l'Espace Loisance

P.6 LA JEUNESSE S'ENGAGE

La CJS : entreprendre, ça s'apprend !

P.7 CITOYENS DU MONDE

Dopiewo : notre ville jumelle nous rend visite !

P.8 VOTRE AGENDA

P.8 TOUT SUR PLACE

P.8 EN BREF



INFOS PRATIQUES

Mairie Place du Champ de Foire - 02 99 98 61 04
Fax : 02 99 97 88 21 - Courriel : mairie@st-brice-en-cogles.fr

Votre mairie ouvre ses portes :

- le lundi : 13h30 – 17h30
- du mardi au jeudi : 8h30 – 12h / 13h30 – 17h30
- le vendredi : 8h30 – 12h00 / 13h30 – 16h30
- le samedi : 9h – 12h
- La déchèterie de Saint-Brice est ouverte le lundi, mercredi, vendredi et samedi, de 9h à 12h et de 14h à 18h (à 17h30 à partir du 1^{er} novembre).
- Retrouvez l'actualité de votre commune sur www.st-brice-en-cogles.fr

Le journal des Briçois est tiré à 1 550 exemplaires sur papier PEFC (50% recyclé, 50% issu de forêts gérées durablement) et distribué gratuitement aux Briçois. Directeur de la publication : Louis Dubreil, Maire.

Rédaction, conception du document : Agence Les Mers du Sud 02 99 83 92 33, en collaboration avec la commission municipale «Communication». Crédit photos : Mairie de Saint-Brice-en-Cogles et associations citées. Impression : Imprimerie Labbé, Lécousse.

Édito

LOUIS DUBREIL MAIRE



Après un été reposant et riche en rencontres, j'espère que la rentrée est bien assurée car il nous faut revenir sur ce qui fait le quotidien de notre commune. Je voudrais mettre en avant la jeunesse. Cet été, ils étaient environ 180 à participer au programme de Cog'lados, 12 à entreprendre au sein de la CJS, sans compter les adeptes de la Pachamama qui organisent de nombreuses activités autour de l'ouverture au monde et à l'environnement. La commune, quant à elle, a créé 6 jobs d'été au sein des services techniques. Alors, même s'il est vrai qu'un petit nombre difficilement identifiable engendre faits divers et actes de délinquance, il est important de souligner que dernièrement les bonnes initiatives l'emportent.

Dans ces pages, vous pourrez connaître l'évolution de nombreux travaux en cours ou achevés. Nous revenons aussi sur les derniers événements ayant rythmé la vie de notre commune. La venue de la nouvelle municipalité de Dopiewo mérite aussi son compte-rendu. Nous l'annonçons déjà dans le précédent numéro, la loi NOTRE a été votée fin juillet. Avec Coglais Communauté, nous devons donc nous atteler à l'élargissement de l'intercommunalité. L'idée de « commune nouvelle » peut aussi faire son chemin, tout dépendra de la volonté partagée entre élus et habitants.

Quelles que soient nos interrogations, l'anticipation, la coopération, la mutualisation, et peut-être les fusions forment l'avenir.

Je vous souhaite une bonne lecture.

Louis DUBREIL, Maire

Ça bouge en ville !

DÉCOUVREZ LE GUIDE BRIÇOIS !

Glissé à l'intérieur de ce numéro, il est maintenant entre vos mains avec tout ce qu'il faut savoir sur notre commune, du passé au présent, des commerces aux associations et des loisirs aux numéros d'urgence !



LE PARKING DE LA SALLE RAOUL MAIGNE

Les travaux dureront 6 à 7 semaines. Tous les utilisateurs de la salle y accéderont sans traverser la rue d'Antrain, cela est indispensable à la sécurité des enfants.



UNE PASSERELLE SUR LE PONT

Le parking du Pont est maintenant doté d'une passerelle et d'un nouveau trottoir menant les piétons à la Bouvrais en toute sécurité.



RÉUNION PUBLIQUE : LES ÉLUS FONT LEUR BILAN

Le 16 octobre à 20h00, la municipalité vous invite à connaître son bilan. À 18 mois des dernières élections, chaque commission présentera les actions réalisées. S'ajoutera un temps d'interrogation sur la loi NOTRE par laquelle l'État impose aux communautés de communes de se regrouper afin d'atteindre un minimum de 15000 habitants. Coglais Communauté qui en compte actuellement 12000 est concernée. ●



ASSAINISSEMENT DE LA RICHERAIS

Il ne manque plus que la réfection de la chaussée et l'aménagement des deux sorties pour finaliser les travaux.

DES NOUVELLES DU FUTUR HÔTEL DE VILLE

La municipalité est sur le point de valider l'esquisse du projet qui prévoit

une salle de réunion et séminaire au rez-de-chaussée, des salles et bureaux réservés à la Mairie et partenaires au premier étage, et un deuxième étage destiné aux associations briçaises. Un espace dédié au tissu associatif est important aux yeux des élus. La démo-

lition devrait avoir lieu en octobre prochain, la seconde phase des travaux débutera en 2016. La commune a déjà reçu le soutien financier de l'État et du conseil départemental pour ce projet et poursuit la recherche de subventions.

LOI ALUR :

Un service instructeur des permis de construire commun à 30 communes du Pays de Fougères vient d'être créé.

Depuis le 1^{er} juillet, la commune ne peut plus envoyer aux services de l'État les demandes de permis de construire pour instruction. En effet, la loi ALUR impose aux communautés de communes de plus de 10 000 habitants de créer leur propre service d'instruction.

Coglais Communauté a choisi de s'allier avec d'autres communautés de communes pour créer un service d'instruction. Celui-ci dépend du Syndicat mixte du S.Co.T. du pays de Fougères, une collectivité territoriale en charge de l'aménagement du territoire à l'échelle du pays de Fougères. Travaillant pour une trentaine de communes, il comprend trois instructeurs et une secrétaire sous la responsabilité d'un chargé de mission. Désormais les communes doivent finan-

cer le service d'instruction : une convention entre la commune et le Syndicat mixte du S.Co.T. du Pays de Fougères fixe le coût forfaitaire par type de dossier instruit.

Pour les Briçois, rien ne change : les dossiers de permis de construire et de déclaration préalable de travaux sont toujours à déposer en Mairie, au bureau Urbanisme. Le service instructeur ADS n'accueille pas le public, étant une administration en contact avec les mairies. ●



VILLAGE ÉTAPE : RETOUR SUR LES 20 ANS DU LABEL !



Le 4 juillet dernier, tout Saint-Brice était mobilisé autour de l'évènement national. Orchestrée dans 43 communes à la fois, la journée invitait à s'arrêter sur la route des vacances pour découvrir les coutumes et traditions locales.

La collaboration entre la commune, les services et les élus, l'Office de tourisme communautaire et le tissu associatif briçois a formé une belle synergie ! Le GAB a fourni le matériel ainsi que le repas du midi, le Club de l'Amitié Briçoise et l'UCIA ont animé la journée aux rythmes de danses et musiques du Felger Bro Gallou et de l'école de musique Jeanne Morel. La randonnée bucolique et poétique de l'Office de tourisme et la balade sur le thème des voitures anciennes ont amené les

vacanciers comme les habitants à sillonner le Coglais.

Différents points d'attraction invitaient aussi à la découverte : l'espace lecture du Réseau des Médiathèques du Coglais, le stand gastronomique de « Saveurs au Gallo », l'initiation au Palet par le Club de l'Amitié Briçoise et l'Atelier créatif des Ateliers Vagabonds sur le thème des petits véhicules... Et puisqu'il n'y a pas d'anniversaire sans gâteaux, les pâtisseries de Saint-Brice, Saint-Germain, Montours et Saint-Marc le Blanc ont régalé tout le monde ! Bien que nous puissions être fiers du succès de la journée chez nous, le bilan national est plus mitigé du fait du trop petit nombre de voyageurs à s'être arrêté dans les Villages Etapes.



QUELLE BELLE FÊTE QUE CELLE DU 13 JUILLET !

Quelque 700 habitants du Coglais et des alentours ont participé au repas Moules-Frites organisé par l'Amicale des Sapeurs Pompiers de Saint-Brice en Coglès présidée par Jean-Yves Rochelle. Les fonds collectés sont en partie reversés aux Pupilles des Sapeurs



pompiers ainsi qu'à différentes œuvres (Téléthon, Union Départementale des Pompiers...)

Dans la soirée, plusieurs centaines de spectateurs ont pu suivre, aux rythmes de la Batterie Fanfare du Coglais, de la Fraternelle Show Band de Saint-Georges de Reintembault et de la Fanfare J.A. Quédillac, le défilé de chars monumentaux organisé par le GAB et auquel participaient également le Twirling Club et les Miss, jusqu'au stade d'où a été tiré le traditionnel feu d'artifice offert par la commune. ●

LOUIS LOUAPRE : UN MÉDAILLÉ DU SPORT

Le samedi 25 juillet, Louis Louapre a été récompensé pour son importante implication au sein de la commune dans le domaine du sport. En présence de son épouse et de Bernard Serrand, adjoint au maire, la médaille d'argent de Jeunesse et Sports lui a été remise par Raymond Bougeard, délégué Jeunesse et Sports pour le Pays de Fougères. Nous pouvons mentionner entre autres qu'il préside l'Office des Sports du Coglais depuis 2000, l'UGSEL depuis 1987 et le CDOMS depuis 2004.



MARÉE HAUTE À SAINT-BRICE !

Placée sous le thème de la mer, la 5^{ème} saison des étapes de l'été a offert au public des soirées détente sur la place de l'église. Des rendez-vous ludiques ponctués d'interventions d'artistes de grande qualité et de jeux préparés et animés par Elodie, Olivier et Stéphane du GAB.



LE VIDE GRENIER



Beau temps et belle affluence tout au long de la journée au vide grenier.

Bouillon de Culture



INAUGURATION DE L'ESPACE LOISANCE : UN BEL HOMMAGE À ANDRÉE CHEDID

Dans le cadre de l'opération « Une rue, un poète », la municipalité et le Pôle Artistique et Culturel Angèle Vannier ont invité tous les habitants ainsi que la délégation polonaise venue de Dopiewo, à inaugurer l'Espace Loisançe, dédié à la femme de lettres et poète Andrée Chédid.



L'Arboretum de l'Espace Loisançe est né de la réflexion des habitants et élus en 2011. Son évolution est le fruit de l'étroite collaboration entre les services techniques et les deux conseils municipaux (incluant celui des jeunes). Il abrite plusieurs variétés de pommiers, chênes, châtaigniers, hêtres et bouleaux plantés entre 2011 et 2012 par les élèves des écoles élémentaires briçoises. Toutes ces essences sont ainsi préservées et présentées aux promeneurs grâce à une plaque descriptive accompagnée d'un extrait de poème. Le projet environnemental est également poétique, intergénérationnel et citoyen. Alors quoi de plus naturel que de dédier l'espace qui l'accueille à une citoyenne du monde telle que le fut Andrée Chédid ?

Le samedi 12 septembre, les discours de Pascale Tazartez, Louis Dubreil et Marcel Helbert étaient entremêlés de lectures poétiques et de morceaux joués par les musiciens de Interval'Coglais (Camille et Frédéric Ferté, et Gaëtan Louvel). Thérèse Stohellou, professeur de français au collège Angèle Vannier, a présenté la biographie de l'auteure. Plusieurs poèmes ont été lus par Julien Delépine et Paul Josset, élèves au collège Angèle Vannier, Martine Prodhomme, présidente de l'association de théâtre Les amis de Saint-Marc le Bleu et Cécile Lemée du Pôle Artistique et Culturel Angèle Vannier. La cérémonie s'est clôturée par la plantation d'un saule pleureur,

symbole du paysage national polonais, comme l'a précisé Pawel Przepiora, maire adjoint de Dopiewo. ●

SI SAINT-BRICE M'ÉTAIT CONTÉ !

Vendredi 18 septembre est née une nouvelle association « Histoire et Mémoires de Saint-Brice en Coglais ». Elle a pour vocation de rassembler et d'analyser les mémoires de la commune et de ses environs afin de constituer une Histoire de Saint-Brice la plus complète possible. Composée pour l'instant d'une vingtaine de membres, elle est ouverte à tous les passionnés d'histoire (la grande et les petites) et de généalogie ! La prochaine réunion, ouverte à tous, est fixée au mardi 13 octobre à 20h. Contact : Thomas Janvier, président Tél. : 06 42 80 90 30.



La jeunesse s'engage

CJS : ENTREPRENDRE, ÇA S'APPREND !

Cette année, elle s'appelait JPV Coop' (Jeunes Pour Vous Coopérative). Personne n'est passé à côté de sa campagne et beaucoup ont profité de ses services. Les jeunes entrepreneurs ont appris toutes les leçons et bien rempli leur contrat : faire fonctionner la boîte pendant deux mois.



La clé du succès, c'est toujours un travail bien fait !

L'initiative née au Québec avait déjà remporté un franc succès dans le Coglais l'année dernière. Pour la deuxième fois, le projet a été lancé avec un enthousiasme général. À peine installés dans leurs locaux (dans l'ancienne mairie), les 12 jeunes accompagnés de leurs deux animatrices ont établi les responsabilités de chacun, défini les services qu'ils pouvaient proposer et mis en place un plan marketing afin d'atteindre les objectifs de l'entreprise. Une fois tout organisé, ils ont suivi un vrai rythme professionnel afin que l'équipe puisse à la fois honorer ses chantiers, démarcher de nouveaux contrats, réaliser le travail administratif, et bien sûr se réserver quelques moments de détente entre collègues.

Alors que la CJS permet légalement aux moins de 18 ans de pouvoir travailler et gagner un peu d'argent de poche, aucun job d'été n'apporterait une expérience similaire. Les jeunes



L'autofinancement, un des objectifs accomplis dès le départ grâce à une vente de bonbons et un service maquillage !

apprennent sur le terrain à entreprendre, à coopérer et à prendre des responsabilités. S'impliquer au sein de la communauté et participer aux événements locaux leur apprend d'autant plus à être citoyens. Les compétences acquises sont nombreuses et précieuses, un bon point de départ pour une future vie professionnelle.

Le projet est financé par la Région, le Département, Coglais Communauté, et la commune de Saint-Brice pour la mise à disposition des locaux. Elan Créateur, la Pachamama et EcoSolidaires sont partenaires pour l'accompagnement des jeunes. ●

COGL'ADOS À LA COTE !

L'espace jeunes du Coglais a fait le bonheur de 215 adhérents ! Récapitulons cette première saison estivale qui s'est déroulée du 3 juillet au 28 août.

L'été en chiffres...

- 12 animateurs
- 35% de jeunes briçois
- 180 jeunes participants
- 11460 heures de présence
- 44 jeunes par jour

... et en images



Grand jeu dans Saint-Brice



Rafting à Cesson-Sévigné

La saison s'est clôturée par un bel événement co-organisé par les jeunes de Cogl'ados et de la Coopérative Jeunesse de Services. Entre jeunes, parents et élus, pas moins de 300 personnes sont venues célébrer les bons moments et rencontres de la saison autour d'une exposition de photos et vidéos, animations et concert. Nicolas Peyrac ne s'en est pas privé, il en a profité pour rendre une visite surprise !

À NOTER

Cogl'ados ouvrira ses portes pour les vacances de la Toussaint du lundi 19 au vendredi 30 octobre.

ILS ONT ASSURÉ TOUT L'ÉTÉ !

Recrutés par la mairie, ces jeunes ont participé à l'entretien des espaces verts et de la voirie



En juillet : de gauche à droite : Arthur MÉZANGE – Camille DÉLEPINE – Pierre STANKOVIC



En août : de gauche à droite : Joffrey BRUXELLE – Mathieu BROUTIN – Killian LOIZANCE

Conseil municipal des jeunes : prochaine réunion
le 17 octobre 2015 à 16h00 à la mairie.

Citoyens du monde

DOPIEWO : NOTRE VILLE JUMELLE NOUS REND VISITE !

Depuis l'élection fin 2014 de la nouvelle équipe municipale de Dopiewo, la visite était très attendue à Saint-Brice. Cette première venue a eu lieu du 9 au 13 septembre dernier, avec un programme chargé en découvertes, partage et convivialité.



L'adjoint au maire Pawel Przepióra est venu accompagné des élus de différentes commissions, formant une délégation de 9 personnes aux fonctions et intérêts très variés : environnement, finances, santé, culture, agriculture, éducation... Après un chaleureux pot d'accueil et la bienvenue souhaitée par Louis Dubreil, chacun a été reçu en famille au sein de notre commune.

Comme ils en avaient fait la demande, ils ont pu connaître, lors d'une présentation à la mairie, l'organisation, les projets et le budget de la commune. La première journée étant dédiée à la découverte de Saint-Brice, elle s'est poursuivie par de nombreuses visites de terrain : Hameaux du Coglais, Pompiers, déchèterie, piscine, salles de sport, services techniques...



Évidemment, ils ont aussi été reçus au sein des deux collèges, points importants en raison des échanges entretenus depuis des années.



Le séjour a continué par un beau vendredi touristique à Cancale, Saint-Malo et Dinan, avec dégustation d'huîtres et passage par le barrage de la Rance. Dans la soirée, tous ont été accueillis au siège de Ouest-France par Stéphane Vernay, son directeur départemental, avant de visiter la presse du quotidien à Chantepie.



Le samedi a commencé par l'émouvante inauguration de l'Espace Loisance dédié à Andrée Chedid à la fin de laquelle nos amis polonais ont aidé à planter un saule pleureur en symbole de leur pays.



Après un buffet du terroir au Centre Social, le groupe a été guidé par Frédéric Ferté au Mont-Saint-Michel, dernière belle découverte de notre région avant de regagner leurs terres.

« Ce fut une rencontre riche en échanges, émotions et découvertes mutuelles entre nos deux nouvelles équipes municipales. Cela préfigure la volonté de continuité du jumelage entre nos communes. »

Florence Rio Danielou.

En attendant avec impatience la prochaine rencontre, à Saint-Brice tous se réjouissent d'avoir pu renforcer les liens tissés entre les deux communes européennes. L'importance du jumelage ne s'arrête pas aux équipes municipales en place, elle implique très fortement les échanges scolaires, les pompiers, et les associations comme la chorale par exemple. ●

LE 11 NOVEMBRE, UN DEVOIR D'HISTOIRE

La venue d'une délégation polonaise nous rappelle combien l'amitié entre les peuples est un préalable à la paix. Afin de montrer que celle-ci est le fruit d'un long combat, la journée du 11 novembre sera particulièrement commémorée à Saint-Brice : le matin, messe à 10h30, commémoration officielle au monument aux morts à 11h30 avec discours, poèmes et lâcher de pigeons. L'après-midi, à partir de 14h30, exposition-concours sur Saint-Brice au début du XX^e siècle, conférences et concert « les chants de 14-18 » par la Chorale du Coglais.



NOTRE AGENDA

16 Octobre

Réunion publique à 20h00 à la salle des fêtes (voir article p.3)

18 Octobre

La Rando « TED DIT » pour l'autisme est de retour !

RDV et inscription à la salle de sports La Brionnière à partir de 7h30.

28 Octobre

Bal des citrouilles de Cog'lados

11 Novembre

Commémoration de la 1^{er} Guerre Mondiale

13 Novembre

Collecte de sang à la salle des fêtes.

15 & 16 Novembre

Foire d'Automne

28 & 29 Novembre

Exposition avicole à la salle des fêtes.

28 & 29 Novembre

Vente de jouets d'occasion Au profit de l'association « TED DIT Autisme » au centre social, 32 rue de Verdun

- le 28/11 de 9h à 18h

- le 29/11 de 10h à 13h

Dépôt des jouets : le 23/11 (de 14h à 18h), le 24/11 (de 12h à 17h), le 25/11 (de 10h à 13h et de 14h à 18h30)

5 Décembre (20h30)

6 Décembre (15h)

11 et 12 Décembre (20h30)

Les amis de Saint-Marc-le-Bleu joueront la pièce de théâtre « Jeux de planches » de Jean-Paul Alègre au Centre culturel du Coglais à Montours

19 & 20 Décembre

Marché de Noël, suivi le dimanche par Les « Foulées du Père Noël »

PRENEZ DATE :

9 Janvier 2016

Retrouvons-nous aux vœux du Maire à 11h00 à la salle des fêtes

12 Mars 2016

Rendez-vous à 12h00 à la salle des fêtes pour le repas du CCAS

Tout sur place



Ostéopathie : l'offre se renforce à l'hôpital et en ville !

Originaire de Fougères, Mickaël Douguet s'est installé le 21 septembre à l'hôpital de Saint-Brice après 5 années d'études à Rennes. Il reçoit les patients de tout âge, du nourrisson à la personne âgée. **Horaires : du lundi au vendredi de 9h à 20h et le samedi de 9h à 14h.**

5 rue Victor Roussin - 07 83 98 68 12



Julien Balmadier, ostéopathe agréé par le ministère de la santé depuis 2013, travaille déjà pour l'équipe de France de Roller Derby et pour la Fédération française de roller sport.

Il est installé depuis le 1er octobre et consulte sur rendez-vous du lundi au vendredi de 9h à 20h et le samedi de 9h à 14h.

1 rue Joseph Tronchot (rez de chaussée)
02 56 47 52 64

Votre nouveau boucher

Depuis le 16 septembre, M. et Mme Lainé vous accueillent dans un nouveau local, 1 rue de l'Eglise.

La boucherie ouvre les mardi et jeudi de 9h à 13h30 et de 16h à 19h30, le mercredi de 9h à 13h30, les vendredi et samedi de 9h à 19h30, et le dimanche de 9h à 12h30.



Anatolia Kebab

Une nouvelle adresse où déguster le fameux sandwich oriental.

Ouvert du dimanche au jeudi de 11h à 15h et de 17h30 à 23h, le vendredi et samedi de 11h à 15h et de 17h30 à 01h00.

10 rue Joseph Tronchot - 09 50 12 86 29

Anatolia Barbecue - Pizzeria

L'autre face d'Anatolia ce sont ses viandes et pizzas.

Ouvert tous les jours sauf le dimanche de 11h à 21h.

18 rue Chateaubriand - 09 54 75 20 35



Club Forme et bien-être

Depuis le 28 septembre, Maryvonne Barré, Damien Berthelot et Magali Bouvier proposent différentes formules pour prendre soin de vous et pourquoi pas tester des produits 100% naturels à base de plantes et d'oligo-éléments. Après avoir réalisé votre évaluation gratuite, vous pourrez opter pour un pack d'essai sur-mesure de 3 jours avant de vous lancer dans un programme nutritionnel accompagné d'activité physique.

Le Club Forme accueille du lundi au vendredi de 9h à 19h et le samedi de 9h à 12h.

7 place du Gal de Gaulle - 06 20 56 12 79

En bref

Contrôlons votre assainissement individuel

Dès le mois d'octobre, le Service Public d'Assainissement Non Collectif (SPANC) de Coglais Communauté se lance dans une campagne de contrôle des assainissements

individuels afin de s'assurer de leur bon fonctionnement, conseiller les usages quant à leur entretien... Vous recevrez un courrier fixant la date et l'heure du rendez-vous ainsi que les indications pour préparer la visite.

Pour tout info, contactez le SPANC au 02 99 18 40 57.